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Chères et chers membres, 

C’est avec grand plaisir que je joins ma voix à celle des membres du conseil d’administration pour souligner les 
accomplissements de la Fondation Forêt Boucher cette année. 
En 2022, la Fondation a fait d’énormes pas afin de consolider le projet de protection du territoire de la forêt Boucher qui 
nous anime depuis sa création. Concrètement, c’est près de 8 km de sentiers qui ont été aménagés afin de rendre la forêt 
accessible aux Gatinois. De plus, au cœur de cet aménagement, 1,9 km de sentier à accessibilité universelle.  
La communauté gatinoise, elle aussi, a fait de grands pas… dans la forêt. Cette année, c’est plus de 30 groupes qui ont 
participé à des activités guidées dans la forêt et des milliers de gens qui ont sillonné nos nouveaux sentiers. Et que dire de 

la campagne de financement sans précédent qui a pris fin le 31 décembre? En engageant les citoyens, la communauté d’affaires et tous les 
paliers de gouvernement, dont la Ville de Gatineau, plus de 1.8 million de dollars ont été recueillis pour mettre en valeur et protéger la forêt 
Boucher. Un grand merci à tous, plus particulièrement au cabinet de campagne qui a rendu cela possible! Un énorme merci aussi à nos 
dizaines de bénévoles qui ont participé à nos activités en offrant des milliers d’heures de leur temps! 
Toutes ces belles réalisations ont fait rayonner la Fondation au-delà de la forêt. C’est donc avec fierté que nous avons accepté cette année 
le prix Excelor « Entreprise d’économie sociale de l’année », remis par la Chambre de commerce de Gatineau, ainsi que le Prix David 
« Accessibilité universelle » pour l’adaptation des sentiers et de l’accès au site, remis par le Regroupement des associations de personnes 
handicapées de l’Outaouais (RAPHO). Ces prix vont à tous ceux qui nous aident et nous supportent depuis la création de la Fondation. Ces 
reconnaissances soulignent l’importance de continuer à renforcer nos liens avec la communauté dans les années qui viennent.  
La Fondation compte offrir un environnement encore plus accessible, accueillant et sécuritaire. Pour ce faire, en 2023, de la signalisation et 
des panneaux d’interprétation seront installés dans la forêt et une passerelle de bois sera aménagée.  De plus, un abri sera construit pour 
bonifier le confort de tous et accueillir dans le futur des classes des niveaux primaire à universitaire en forêt. À ce titre, notre équipe travaille 
activement en collaboration avec des enseignants afin de développer un programme pilote d’enseignement en forêt. 
Finalement, le travail extraordinaire de nos bénévoles, l’engagement fort de la communauté et l’implication généreuse de nos donateurs 
méritent d’être reconnus cette année. Les actions posées au cours des dernières années doivent mener au point culminant que nous visons 
depuis plus de dix ans. 
Pour cela, chers amis, je nous souhaite en 2023 l’ouverture officielle du Parc de la Forêt-Boucher, tout simplement. Au plaisir de célébrer 
avec vous, encore et toujours, la forêt Boucher et ses merveilles!   
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Après plusieurs mois de rencontres virtuelles, nous 

avons repris les réunions en personne au mois de 

novembre 2022.  

Nous avons tenu 10 rencontres du conseil 

d’administration en 2022, dans les locaux que nous 

partagions avec l’Association d’histoire d’Aylmer et dans 

nos nouvelles installations, à Place Lavigne.  

Autant d’occasions de statuer sur des sujets variés, tous 

reliés à la mission de la Fondation, sa vision, son 

organisation, ses projets et son fonctionnement.  

 

 Adrian Corbo, président  

 Christina Richard, vice-présidente 

 Jeanne Camarra, trésorière 

 Lyne-Marie Tremblay, secrétaire 

 Maurice Thibaudeau, administrateur 

 Alain Lavoie, administrateur 

 Line Thiffeault, administratrice 

 Sylvain Potvin, administrateur 
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  Comité exécutif  

Le CE fait rapport de ses activités aux réunions du CA et ce 
dernier peut renverser, modifier ou accepter les décisions prises, 
à condition que les droits des tiers ne soient pas affectés.  
Membres 

 Adrian Corbo 

 Christina Richard 

 Jeanne Camara 

 Lyne-Marie Tremblay 

 

Comité de conservation et aménagement  
 
Ce comité aviseur fait des recommandations au conseil 
d’administration sur les questions de conservation et 
d’aménagement et est responsable du plan de 
conservation et du plan d’action quinquennal.  
Membres 

 Maurice Thibaudeau   
 Jean-Luc Bourdages  
 Lara Griffiths 
 Henry Robertson 
 Caroline Poulin  
 Ariann Bouchard 

 
Comité mobilisation et philanthropie 
 
Nouveau comité qui accompagne la direction et le cabinet de 
campagne pour la campagne de dons majeurs. 
Membres 

 Christina Richard, présidente de la campagne  
de financement  

 Ariann Bouchard (membre sortante),  
 Jeanne Camarra 
 Alain Lavoie  

 

 

Comité des ressources humaines  
 
Comité responsable de la question des ressources humaines en 
lien avec la direction (négociation de contrat, évaluation, suivis) 
et de l’élaboration des politiques de travail.  
Membres  

 Lyne-Marie Tremblay 
 Line Thiffeault  
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2022 aura été une année particulière avec beaucoup de mouvements à la direction. Marion Jean, directrice générale depuis avril 2021, 

a quitté son poste fin juin. Ariann Bouchard, jusque-là conseillère stratégique, a été nommée directrice générale par intérim jusqu’à 

l’entrée en fonction du nouveau directeur général, Mageland Yepmezoué Tchiengué, en octobre 2022. 

 

 

C’est l’occasion une fois de plus de remercier Marion et Ariann pour tout ce qu’elles ont apporté à la Fondation grâce à leur dévotion 

et leur humanité.  

Grâce au dynamisme d’Ariann, la Fondation a pu déménager ses pénates à la Place Lavigne, où l’équipe reçoit la population et ses 

partenaires en toute convivialité et où le conseil d’administration se rencontre mensuellement.  

 Coordination des opérations et de la conservation – Caroline Poulin 

Manœuvres et étudiants d’été – Tristan Monette (journalier ensuite) et Guillaume Nicolas  

Communications – Daniel Drabo (jusqu’en mars), Patrick Voyer (dès juin) 

Patrouilleuse - Annick Cousineau 
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Passionnée, audacieuse et structurée. Humaine, exigeante et déterminée.  

Christina a contribué à faire grandir la Fondation pendant 11 ans à un 

niveau des plus impressionnants. En tant que bénévole chevronnée, 

vice-présidente et présidente du conseil, Christina a eu des effets positifs 

dans notre petite organisation aux niveaux financier, humain, 

médiatique et organisationnel.   

Elle a maintenant quitté le conseil d’administration qu’elle égayait de son 

rire contagieux et… particulier! 

Christina n’a jamais craint de défendre ses convictions environnementales 

et de solliciter de l’aide financière à qui voulait l’écouter (ou non!). Son 

leadership et sa fougue ont été contagieux et ont convaincu d’importants 

donateurs d’embrasser la mission de la Fondation Forêt Boucher.  

Le point culminant de son implication a été atteint lorsqu’elle a agi comme 

présidente de la récente campagne de financement à succès Tous pour le 

parc de la Forêt-Boucher, dont l’objectif de 1 750 000$ a été dépassé. Il 

s’agissait de la plus importante campagne de financement en 

environnement de l’histoire de l’Outaouais. Elle a remporté son pari!  

Que ce soit dans notre organisme ou dans son travail au gouvernement en 

accessibilité universelle, Christina n’a pas son pareil pour réaliser ses rêves 

et amener les gens qui gravitent autour d’elle à remplir leurs objectifs 

communs. Son attitude de gagnante est bénéfique pour ceux et celles qui 

travaillent avec elle. Ça nous manquera, c’est plus que certain! 

 

 

 

 

 

Merci pour tout, laisse-toi bercer par la vie et l’amour de 

ta famille… et reviens nous voir quand tu veux!  
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Une organisation comme la Fondation Forêt Boucher ne peut grandir sans piliers, 

sans passionnés dont la seule motivation est la réalisation de la mission commune.  

 

Ariann Bouchard est une de ces perles, que nous remercions pour tout ce qu’elle a 

apporté à la Fondation au fil des années grâce à sa dévotion et son humanité. 

Bénévole de longue date, Ariann a œuvré dans plusieurs rôles à la Fondation, dont 

ceux de vice-présidente, conseillère stratégique et directrice par intérim. Sa 

passion et sa créativité ont été essentielles pour assurer une transition en douceur 

à la direction générale de la Fondation à l’été 2022.  

 

Grâce à son sens inné de la gestion, son flair pour les bonnes idées et sa créativité 

naturelle, Ariann a permis à la Fondation de se rapprocher du public pour que ce 

dernier profite de nos aménagements et les sauvegarde pour les générations 

futures.  

 

Ariann a joué un rôle-clé dans le projet-pilote En sécurité dans la forêt Boucher et 

lors de la campagne de financement 2021-2022. Elle continue aussi de siéger sur 

divers comités de la Fondation, dont ceux de la mobilisation et de la conservation. 

Elle tient à apporter ses réflexions à cet important enjeu pour que le travail 

amorcé dans le Parc de la Forêt-Boucher perdure et devienne un exemple à 

suivre. Comme elle, finalement, un grand exemple à suivre!  

 

BRAVO Ariann, nous sommes fiers de ce que tu as accompli et sommes choyés de 

te conserver comme bénévole aguerrie et souriante! 

 

Ariann est une guide hors pair lors de sorties 
en forêt! 
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L’entreprise Construction du Bassin inc. a terminé la réalisation des travaux de la 

phase 1, durant la semaine du 15 avril 2022. Un retour a eu lieu à la fin mai pour 

parfaire les sentiers en réalisant les modifications nécessaires. Le respect des 

mesures d’atténuation a été constaté ainsi que le maintien de celles-ci durant 

toute la durée des travaux.         

 

Trottoir T-02 terminé.

Portion du sentier UA1 achevée.

L’entreprise KW distinction est venue le 12 mai aider 

à nettoyer le sentier universel en le raclant, en 

réparant certaines dépressions et en coupant les 

branches dangereuses. Nous avons même réussi à 

sortir un gros morceau de ferraille qui se trouvait aux 

abords du sentier. 
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 La Fondation a acquis un conteneur de 40 pieds pour entreposer le matériel d’aménagement.  
 Nous nous sommes procuré un VTT et une petite remorque, ce qui a grandement facilité les travaux d’aménagement de sentiers 

par les manœuvres.  
 Nous avons aussi fait l’achat de plusieurs outils essentiels d’aménagement.  
 Notre partenaire Lafarge nous a fait don de plusieurs tonnes de poussières de roche ainsi que du ¾ pour l’aménagement de nos 

sentiers, de quoi ravir la nouvelle coordonnatrice des opérations et de la conservation, Caroline Poulin, engagée en mars 2022.  
 Des toilettes temporaires ont été installées pour la période estivale et l’automne, dont une était à accès universel.  
 Du mobilier venant de la maison Ricochet a aussi été installé dans la forêt : une table à pique-nique universelle, 5 autres tables 

et 6 bancs meublent désormais le Parc, notamment dans les sentiers du Jaseur et du Coulicou! 
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Durant la période estivale, de la signalisation temporaire a été installée. Nous avons offert des cartes aux entrées officielles du parc, 

en plus d’affiches qui expliquaient la continuité des travaux et quelques règlements. Nous avons aussi affiché des balises, confectionnées 

par Ariann Bouchard, pour simplifier le repérage sur les sentiers en attente de la signalisation officielle. 

Après avoir reçu le plan de signalisation officiel, nous avons planifié l’installation de ces repères tant attendus au printemps 2023.  
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Mise en contexte 
De mai 2021 à mars 2022, la Ville de Gatineau et la Fondation 
Forêt Boucher ont proposé un projet-pilote autorisant les 
chiens en laisse sur les sentiers de la forêt Boucher situés sur 
les terrains municipaux. L’objectif était de sensibiliser les 
propriétaires de chiens à l’importance de garder leur animal 
en laisse pour la sécurité de tous et la préservation des 
écosystèmes et à recueillir des données sur leur respect du 
règlement. Les données amassées par des observateurs 
bénévoles et des employés de la Fondation, lors des 1103 
interventions effectuées, visaient à permettre d’évaluer la 
faisabilité d’autoriser les chiens en laisse dans les sentiers du 
futur Parc de la Forêt-Boucher. L’objectif est d’obtenir de la 
Ville de Gatineau une décision claire et des mesures 
d’accompagnement pour la sécurité de tous et la 
préservation des écosystèmes de la forêt.  
 

La Ville de Gatineau voulait examiner trois critères, lors des 3 derniers mois d’observation. Voici les résultats :  
 

• Respect de la règlementation par les propriétaires de chiens – Cible : 95% de conformité. Résultat : 40% 

• Nombre d’incidents impliquant des chiens agressifs – Cible : 0 incident. Résultat : 4 

• Réceptivité des contrevenants – Cible : 95% de conformité. Résultat : 45% des propriétaires ne collaborent pas.  

après avoir été sensibilisés.  
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Nous avons engagé deux manœuvres qui ont travaillé avec nous durant 

l’été, soit Tristan et Guillaume. Ils ont travaillé à l’aménagement et à 

l’amélioration des sentiers, au contrôle de plantes envahissantes comme le 

nerprun et au dégagement du site de l’abri. « Nous nous sommes surtout 

concentrés sur la stabilisation du sentier universel en y apposant des troncs 

d’arbres. Nous avons aussi rempli les dépressions qu’on retrouvait sur les 

sentiers, explique Caroline Poulin. Tristan est resté dans l’équipe à la suite 

de la période estivale. Il a continué les travaux d’aménagement de sentier 

jusqu’à la première neige. Il continue aussi à travailler avec nous durant 

l’hiver, en faisant de la patrouille et de la sécurisation de sentiers lorsqu’il y 

a des travaux d’abattage. » 

Les manœuvres ont aussi grandement 

amélioré le sentier du Passerin en y créant 

un sentier surélevé ayant une base de 

roches de rivière pour y laisser passer 

l’eau. De la poussière de roche et du paillis 

ont aussi été étendus sur les parties du 

sentier où des racines étaient exposées et 

où le nerprun commençait à envahir le 

centre du sentier.  
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La Fondation a aussi accueilli l’entreprise Sortir du bois, du 
Carrefour jeunesse emploi de Pontiac. Ces jeunes ont abattu 
des arbres morts et dangereux, ont déchiqueté des débris 
ligneux, là où c’était possible, et ont débroussaillé des 
superficies de nerprun définies. Celles-ci seront nettoyées 3 
fois par année et par la suite, les sites serviront de lieux de 
plantation. Le débroussaillage du nerprun entre dans nos 
actions de conservation du Parc à long terme. Le but ultime 
est de l’épuiser pour ensuite planter de la végétation indigène 
qui saura reprendre le dessus.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En plus de l’arrachage et du débroussaillage de 

nerprun, la Fondation a mis la main sur 250 conifères 

pour effectuer du regarni dans des peuplements 

forestiers en moins bonne santé. Nous avons aussi 

ciblé des sentiers non-officiels à fermer pour notre 

plantation. Celle-ci a été accomplie grâce à l’aide de 

plusieurs bénévoles. Ces démarches font partie de  

nos actions de conservation à court terme. 

L’aménagement des sentiers a continué durant 

l’automne. Nous avons étalé du paillis sur le sentier 

du Coulicou sud, souvent boueux en raison des 

milieux humides se trouvant de part et d’autre. Une 

initiative qui a facilité l’accès au cœur de la forêt et 

aux sentiers nord à plusieurs personnes.  
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Nous, et notre partenaire Enviro-Educ Action, avons effectué huit activités en forêt 
avec des groupes scolaires au printemps et à l’automne, sous forme de projet-
pilote. Elles se sont bien déroulées et ont même été un succès! Quelque 200 élèves 
du primaire et du secondaire ont bien apprécié ces activités au contenu improvisé. 
Ces initiatives ont confirmé l’intérêt manifesté par les écoles pour les sorties 
éducatives. La Fondation travaillera donc en 2023 à la création d’une 
programmation d’activités structurées, en proposant pour commencer une autre 
série de sorties-pilotes créées par des enseignants au printemps.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons aussi eu la chance de faire partie de la 
marche éducative sur les plantes printanières 
avec les partenaires du secteur Aylmer et comme 
guide, Henry Robertson de notre comité 
conservation/aménagement.  
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La Fondation a redoublé d’efforts en communications et marketing en 2022 en saisissant l’opportunité amenée par la campagne 

de financement pour faire parler d’elle davantage dans les médias traditionnels et sociaux. La Fondation a embauché au début de 

l’été un conseiller en communications, Patrick Voyer, pour bonifier ses outils de communication, tout en en développant d’autres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La campagne de financement Tous pour le parc de la 

Forêt-Boucher a permis à la Fondation de se faire voir 

et entendre sur plusieurs plateformes médiatiques en 

2022. Le tout a commencé en mars, lors du lancement 

de la phase publique en conférence de presse. (voir 

section suivante du rapport). Le plan de 

communication et les messages identifiés par l’équipe 

et le cabinet de campagne dirigé par Christina Richard 

se sont ensuite déclinés sur notre site web, notre page 

Facebook et notre page Instagram créée en 2022, ainsi 

que dans les médias traditionnels grâce à des ententes 

médias sous forme de dons avec LeDroit, Cogeco 

Média, Bell Média et RNC Médias. Cette campagne 

publique a permis de véhiculer de nombreux 

messages accrocheurs et des invitations à contribuer 

et de remercier nos leaders de la campagne.  

 

 

 

 

 

 

Jessy Desjardins, le chef d'antenne Pierre Donais et Patrick Voyer 
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Nous avons bénéficié de quelques pages complètes dans LeDroit version papier, LeDroit Affaires et sur le web/application, de 

publicités sur TVA et Noovo, de reportages et entrevues en studio à TVA, d’entrevues au 104,7 FM dans le cadre de la campagne et 

d’une chronique environnementale mensuelle, ainsi que de centaines d’occasions publicitaires sur Rouge FM, NRJ 104,1, Wow 97,1 

et Vibe 96,5. Ces ententes ont été renouvelées en totalité avec LeDroit (année 2 d’une entente de 3 ans) et Cogeco Média, et en 

partie avec Bell Média pour 2023. Merci à eux d’avoir gardé une place à l’environnement de proximité dans leur programmation! Les 

capsules sont toujours disponibles sur leurs sites à ces adresses : ledroit.ca, fm1047.ca, tvagatineau.ca et bellmedia.ca. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réseaux sociaux et site web  

Le nombre d’abonnés sur nos réseaux sociaux a 
explosé, avec des statistiques de consultation  
qui ont parfois doublé et triplé. Au 31 
décembre 2022, nous avions près de 3600 
followers sur Facebook. Quant aux comparatifs 
de consultations entre 2021 et 2022, elles sont 
bien affichées dans le graphique de droite. La 
couverture de notre page Facebook a 
notamment augmenté de 56,3%. 
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Quant au site web, le nombre de visites a 

augmenté de 23,8% entre 2021 et 2022, 

comme en font foi ces deux graphiques. 

Nous espérons améliorer ce rendement en 

opérant une refonte complète du site web 

en 2023.  
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Un des enjeux en 2022 était la création de communications pour 

reconnaître nos contributeurs. Un plan de reconnaissance a été 

créé avant la campagne de financement et a été déployé dès que la 

phase publique a pris son envol en mars 2022. Ont suivi des 

publications sur une section spéciale de notre site web dédiée à nos 

donateurs, des photos et des vidéos sur nos réseaux sociaux et des 

remerciements dans les médias traditionnels, tels que prévus dans 

le plan de reconnaissance. 

Les donateurs de 25 000$ et plus ont maintenant l’occasion de 

s’exprimer en vidéo pour expliquer les raisons qui ont motivé leur 

implication auprès de la Fondation. De plus, la réflexion sur un plan 

de reconnaissance à long terme, avec des rappels réguliers des 

gestes posés par nos donateurs, a commencé. Il est important de 

ne pas oublier nos donateurs et de les publier dans nos divers 

médias sur une base régulière. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Stéphane Miljours, DG de la Caisse Desjardins de Hull-Aylmer 
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En plus de nous permettre de rendre 

hommage à nos donateurs de manière plus 

directe et humaine, la vidéo sous-titrée a 

aussi servi à souligner des visites de marque 

dans la forêt. Pensons seulement à des 

sorties scolaires et à la venue de deux 

dames à mobilité réduite qui ont testé le 

sentier universel à la caméra. Les 

témoignages recueillis ont été marquants en 

2022 et ont servi de carte de visite efficace 

pour la Fondation et ses missions 

d’aménagement, d’accessibilité et 

d’éducation. 
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Un de nos partenaires médias, la firme Orkestra, a accompli 

du bon boulot pour nous en 2022. L’entreprise a réalisé le 

design de nos futurs panneaux d’interprétation (avec les 

images de l’illustratrice et auteure Élise Gravel) et débuté le 

tournage d’une future vidéo corporative du parc, qui illustrera 

ce qu’on peut y faire durant les quatre saisons. Nous avons 

donc accueilli leur équipe de tournage dans la forêt à l’été et 

à l’automne. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Éléments importants du plan de 

reconnaissance des donateurs de la 

campagne de financement, les 

panneaux de reconnaissance ont fait 

partie de plusieurs discussions en 2022. 

Nous avons réussi à obtenir des 

planches de pin blanc de grande qualité 

de l’entreprise Logs End, sise à Bristol, 

sur lesquelles nous installerons de 

petites plaques présentant le donateur 

et une citation de son choix pour 

expliquer son don. Les panneaux 

prendront racine en 2023 sur chaque 

sentier parrainé.  
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Le futur Parc de la Forêt-Boucher a prêté 

son décor à plusieurs activités ludiques 

et sportives en 2022, dont des cross-

country en septembre et octobre, un 

spectacle de théâtre de la troupe 

Dérives Urbaines en octobre, La Grande 

Marche de juin dans le cadre de la 

campagne de financement, des 

nettoyages familiaux et entre collègues 

à Hippie Rock et dans les sentiers, en mai 

et en août, etc.  

 

 

 

 

 

 

 

 

La Fondation n’a pas lésiné sur les efforts 

pour promouvoir sa mission et ses 

activités, lors de plusieurs activités, dont 

le BBQ de la Chambre de commerce, la 

fête de la forêt Deschênes, le tournoi de 

golf de la Chambre immobilière de 

l’Outaouais (nouveau partenaire) et le 

Festival du Vieux-Aylmer.  
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Bien qu’elle ne soit pas motivée par les reconnaissances, la 

Fondation a réussi à tirer son épingle du jeu en 2022 en remportant 

deux prix importants pour ses travaux dans le futur Parc de la Forêt-

Boucher. Elle a d’abord été nommée Entreprise d’économie sociale 

de l’année au gala de la Chambre de commerce de Gatineau (les 

Excelor) à la fin octobre, et au début décembre, a reçu un Prix David 

pour son sentier universel, de la part du Regroupement des 

organismes communautaires de l’Outaouais (RAPHO). 
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La première campagne de financement de l’histoire de la Fondation, qui s’est échelonnée sur deux ans, s’est soldée par le dépassement 
de l’objectif de 1 750 000$, lorsque la phase publique a été clôturée en décembre avec la somme de 1,8 million. La campagne Tous 
pour le parc de la Forêt-Boucher a marqué les esprits et a permis à la Fondation de toucher des partenaires/donateurs de plusieurs 
domaines et de tous les paliers de gouvernement. Vous trouverez dans les prochaines pages des détails sur les étapes 4 à 7 de cette 
ligne du temps. 
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Après une phase silencieuse d’un an, la Fondation lançait, le 9 mars 

2022, sa phase publique à la Sporthèque. Étaient présents : Steven 

Boivin, conseiller municipal du district d'Aylmer, Jérome Dupras, 

professeur à l'Université du Québec en Outaouais et porte-parole 

de la campagne, Jessy Desjardins, vice-président chez Brigil et 

président d’honneur de la campagne de financement, Christina 

Richard, présidente de la campagne et de la Fondation à ce 

moment, ainsi que les membres du cabinet de campagne Mathieu 

Charron, vice-président associé chez Parisien Construction, Sylvie 

Charette, directrice ventes et partenariats au Droit, Colin Laramée-

Plouffe, co-président associé d'Orkestra, Élaine Dupras, directrice 

générale de la Sporthèque et Maxime Tremblay, conseiller aux 

affaires corporatives chez Brigil. 
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La Grande Marche a attiré une bonne foule, le samedi 18 juin, et a 

permis d’amasser 6000$. Mais avant tout, elle a orienté les 

projecteurs sur les aménagements dans la forêt! Merci à tous nos 

partenaires, qui ont permis aux gens de se régaler, tout en se déliant 

les jambes sur les sentiers! 
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Plus de 130 personnes ont participé, le 8 novembre, à cette soirée chic à l’ancien Club Champêtre d’Aylmer. Le président d’honneur 

de la campagne, Jessy Desjardins, a annoncé à la fin de l’événement que l’objectif de 1 750 000$ avait été dépassé grâce à une récolte 

de plus de 250 000$ dans le cadre de Tapis Vert. Un tour de force réussi grâce à un énorme travail d’équipe entre les grandes familles 

de Brigil et de la Fondation, qui ont rallié une foule influente de la communauté d’affaires de la région autour d’une mission 

environnementale. Merci à tous les participants et donateurs, grâce à vous, la Fondation a pu boucler cette phase publique avec un 

point d’exclamation chargé d’espoir et de messages clairs face aux urgences climatiques.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jessy Desjardins, Christina Richard et Jérôme Dupras. (Photos : Vincent Lamontagne) 
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La campagne Tous pour le parc de la Forêt-Boucher s’est officiellement achevée lors d’une soirée spéciale à la Brasserie du Bas-Canada 

(qui avait créé une IPA spéciale pour la Fondation au début de 2022), le lundi 12 décembre. Ce fut l’occasion pour nos bénévoles, 

partenaires et donateurs d’échanger sur leur expérience et de souligner le succès de cet effort collectif!  

*Un post-mortem de la campagne a aussi été effectué grâce aux commentaires et suggestions des membres du cabinet de campagne 

et des membres du conseil d’administration. Ce bilan servira à bonifier l’organisation des prochaines campagnes et à instaurer une 

structure solide qui permettra de réaliser nos objectifs futurs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adrian Corbo, Jessy Desjardins et Christina Richard ont livré de vibrants témoignages lors de cette 
soirée de clôture. 
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Christina Richard, présidente 

Jessy Desjardins, président d’honneur, Brigil 

Jérôme Dupras, porte-parole, UQO/Cowboys Fringuants 

Raouf Ben Zaied, membre, Le Groupe Heafey 

Sylvie Carbonneau, membre, Brigil 

Sylvie Charette, membre, LeDroit  

Mathieu Charron, membre, Parisien Construction 

Elaine Dupras, membre, La Sporthèque 

Alain Lavoie, membre, administrateur de la Fondation 

Maxime Tremblay, membre, Brigil 

…à tous les bénévoles qui ont apporté leur racine à cet arbre! 

…et bien sûr, à tous nos généreux donateurs et donatrices, dont la Ville 

de Gatineau, qui nous ont donné les moyens de réaliser nos ambitions! 
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2023  

• Installation de la signalisation  

• Installation des panneaux d’interprétation (visuel conçu en 2022)  

• Installation des panneaux de reconnaissance  

• Conception de la programmation éducative 

• Construction d’un abri piétonnier (autorisation reçue en 2022)  

• Construction d’une passerelle pour prolonger le sentier universel 

jusqu’au futur abri. 

• Prolongement du sentier universel d'environ 600 m avec une aire de 

marche en poussière de roche.  
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Ville de Gatineau  
Brigil 
Caisse Desjardins de Hull Aylmer 
Fondation Choquette-Legault 
Gouvernement du Québec (PSSPA 
sentiers et ministère de l’Éducation) 
Le Droit (don en services) 
La Famille O-Neil-Coelho (National 
Contract Glazing) 
Cogeco Media 
Fondation de la faune du Québec 
RNC Média 
Lafarge 
Parisien Construction 
Bellai 

Orkestra (don en services) 
Slush Puppie Canada 
Josée Lacasse 
Bell Média 
Gazifère 
Coffrages Synergy 
BBL Construction 
Logs End 
IGA des Grives 
CIMA+ 
Solico Construction 
Gouvernement du Canada 
Pierre Mousseau 

        Evolugen 
        Neuf Architectes 

Brasserie du Bas-Canada 
PME inter notaires Gatineau 
Paterson Group Inc. 
Construction Fre-Ro 
Daniel Brière 
Gisèle Prévost CPA Inc. 
Maurice Marois 
Groupe Plomberie Outaouais 
Ed Brunet 
BDA Lighting Group 
RCGT 
Alain Riel 
Metro Kelly

Desjardins Entreprises Outaouais 
Fondation Cowboys-Fringants 
Steven MacKinnon - Député de Gatineau 
André Fortin - Député de Pontiac 
Maryse Gaudreault - Députée de Hull 
Ville de Gatineau - District Pointe-Gatineau 
Ville de Gatineau - District Lucerne 
Brisson peinture 
Ville de Gatineau - District de Deschênes 
Mathieu Lacombe - Député de Papineau,  
ministre responsable de l’Outaouais. 
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FONDATION FORÊT BOUCHER 

RÉSULTATS 
 

EXERCICE CLOS LE 31 DÉCEMBRE 2022   
 

Les notes complémentaires font partie intégrante des états financiers. 

 2022 2021 

 

PRODUITS 
  

Subventions :   

Municipal-Ville de Gatineau-Entente  268 813 $   452 698 $  
Municipal - Ville de Gatineau - autres  11 274   50 236  
Gouvernement provincial  36 427   5 415  
Gouvernement fédéral  7 672   8 365  
Autres subventions  8 100   56 030  

  332 286   572 744  
Dons  291 692   7 304  
Cotisation de membres  275   2 900  
Autres revenus  724   350  

  624 977   583 298  

CHARGES 
  

Dépenses reliées aux projets  319 665   422 025  
Salaires et avantages sociaux  197 480   134 490  
Publicité et promotion  38 578   3 984  
Fournitures et frais de bureau  14 630   12 636  
Honoraires professionnels  10 344   8 164  
Loyer  6 919   1 800  
Électricité  513   -  
Formation  3 085   2 694  
Frais bancaires  2 635   1 086  
Frais de gestion  2 590   446  
Télécommunications  1 757   1 234  
Taxes, permis et cotisations  1 567   239  
Déplacements et représentation  1 399   1 041  
Assurances  648   204  
Amortissement-escompte sur taux d'intérêt  -   2 244  
Amortissement des immobilisations corporelles  3 534   -  

  605 344   592 287  

EXCÉDENT (INSUFFISANCE) DES PRODUITS SUR LES 
CHARGES D'EXPLOITATION  19 633   (8 989)  

AUTRES PRODUITS  -   14 928  

EXCÉDENT DES PRODUITS SUR LES CHARGES  19 633 $   5 939 $  



FONDATION FORÊT BOUCHER 

ÉVOLUTION DE L'ACTIF NET  

EXERCICE CLOS LE 31 DÉCEMBRE 2022   
 

Les notes complémentaires font partie intégrante des états financiers. 

 
 2022 2021 

  
Solde au début   51 196 $   45 257 $  

Excédent des produits sur les charges  19 633   5 939  

Solde à la fin  70 829 $   51 196 $  



 

 

FONDATION FORÊT BOUCHER 

BILAN 

31 DÉCEMBRE 2022   
 

 

    
 2022 2021 
ACTIF 

Actif à court terme  

Encaisse  520 011 $   357 398 $  
Débiteurs (note 4)  89 812   125 232  
Frais payés d'avance  4 455   -  

  614 278   482 630  

Immobilisations corporelles (note 5)  13 473   -  

  627 751 $   482 630 $  

 
PASSIF 

Passif à court terme 
Créditeurs (note 6)  18 422 $   16 521 $  
Apports reportés (note 7)  534 000   370 417  
Dette à long terme échéant au cours du prochain exercice 

(note 8)   4 500   -  

  556 922   386 938  

Aide gouvernementale reportée  -   4 720  

Dette à long terme (note 8)  -   39 780  

  556 922   431 438  

ACTIF NET 

Non affecté  70 829   51 192  

  627 751 $   482 630 $  

         
 2022 2021 

 
ACTIVITÉS DE FONCTIONNEMENT 

Excédent des produits sur les charges  19 633 $   5 939 $  



 

 

FONDATION FORÊT BOUCHER 

BILAN 

31 DÉCEMBRE 2022   
 

 

Éléments n'affectant pas la trésorerie :   
Amortissement des immobilisations corporelles  3 534   -  
Amortissement de l'escompte sur taux d'intérêt  -   2 244  
Amortissement de l'aide gouvernementale  -   (2 244)  

  23 167   5 939  

Variation nette d'éléments hors trésorerie liés au 
fonctionnement :   
Débiteurs  35 420   (113 648)  
Frais payés d'avance  (4 455)   -  
Créditeurs  1 901   321  
Apports reportés  163 587   111 074  

  219 620   3 686  

ACTIVITÉ D'INVESTISSEMENT 

Acquisition d'immobilisations corporelles  (17 007)   -  

ACTIVITÉS DE FINANCEMENT 

Emprunt à long terme  -   10 000  
Remboursement de la dette à long terme  (35 280)   -  
Variation de l'aide gouvernementale reportée  (4 720)   -  

  (40 000)   10 000  

Augmentation de la trésorerie et des équivalents de 
trésorerie  162 613   13 686  

Trésorerie et équivalents de trésorerie au début  357 398   343 712  

Trésorerie et équivalents de trésorerie à la fin  520 011 $   357 398 $  

La trésorerie et les équivalents de trésorerie sont constitués de l'encaisse.  

 


